



# 雪 小だより 12月号

令和7年12月1日  
大田区立雪谷小学校  
校長 大曾根 努

## 「掃除」は自分磨き

副校長 刑部 潔

色付いた木の葉が舞い落ち、吹く風の冷たさを日に日に感じる頃となりました。こどもたちは寒さに臆することなく、中休みや昼休みには校庭に出て、元気に遊んでいます。保護者の皆様におかれましては、2学期も本校の教育活動に変わらぬご理解、ご協力をいただき、ありがとうございました。お力添えにより、2学期も大過なく、無事に終えられそうです。

さて、12月と言えば「師走」とも呼ばれ、せわしない日々が続きます。大人だけでなく、こどもたちにとってもそれは同じで、その先に待つ楽しい冬休みに向けて、学習や運動のまとめに取り組んでいきます。終業式が行われる12月25日(木)は、こどもたちにとっての大晦日。1つの節目を迎え、次への準備が始まります。「大晦日」までにやることとして、新年を迎えるにあたり、大掃除があります。大掃除は年末の風物詩であり、新年を清潔で快適な環境で迎えるための重要な習慣です。雪谷小学校では、年間を通して、掃除の時間があります。担当する場所を黙々と掃除をしているこどもたちの姿に感心しています。自分の担当場所が終わると、友達を手伝ってあげている人もいます。先生に言われたのではなく、自分で考えて進んで行って本当に立派だと感じます。「そうじの名人」がたくさんいることを雪谷小学校の伝統にしていきたいと思います。

ところで、掃除はなぜするのでしょうか。外

国の学校では、こどもたちが自分の学校を掃除しないで、大人の人を雇って掃除をしている国もあるようです。「掃除はなぜするのか」その答えを探すために、「おそうじをする」という詩を紹介します。

## おそうじをする

藤本幸邦

きれいにおそうじをすると  
貧しくても美しく生きられる  
きれいにおそうじをして  
お客さまをむかえよう  
見えないところをきれいにすると  
自分をみがくことができる  
すてられたごみをかたづけると  
日本を美しくすることができる  
みんなでおそうじをして  
青い地球をきれいにしよう

これは、円福寺の住職だった藤本幸邦さんがつくった詩です。掃除をした後は何だか清々しい気持ちになります。掃除は床や机、棚をふいたり、物を磨いたりしてきれいにしています。でも実は、物を磨くことを通して心も掃除をしてきれいにしているかもしれません。見えない所をきれいにできる人は、一生懸命掃除をしている人です。だから自分を磨き、強くすることができます。いい加減にやる人は、見えない所まで気持ちが届きません。それでは自分を磨くことはできません。しっかり掃除をして身の回りも自分たちの心もきれいにしてほしいと願っています。

年末を迎え、掃除をすることが増えていくと思います。この機会にご家庭でもこどもたちと「掃除」を通して自分磨きについて考えてみてはいかがでしょうか。

# 12月の目標

身の回りの整理をしよう

楽しく元気よく冬休みを過ごそう

1	月	放送朝会 介護実習
2	火	社会科見学（6年生）
3	水	学習タイム 校内研究 午前授業（2年2組以外） SC
4	木	委員会活動 お話し会トムテ（1年生・杉の子） 卒業アルバム撮影委員会（予備日）
5	金	児童集会 SC
6	土	
7	日	
8	月	放送朝会 介護実習
9	火	午前授業 音楽朝会 SC
10	水	学習タイム 安全指導日 保護者会 (4・5・6年生) おおたの未来づくり連携パートナー授業（5年生）
11	木	クラブ活動 お話し会トムテ（2・3年生）
12	金	運動朝会（1年生・杉の子） SC
13	土	大田区小学生駅伝大会
14	日	
15	月	放送朝会 避難訓練（火災・煙体験4年生） 保護者会（1・2・3年生・杉の子）
16	火	ステップタイム⑤
17	水	学習タイム
18	木	お話し会トムテ（4年生）
19	金	SC
20	土	
21	日	
22	月	放送朝会 介護実習
23	火	SC
24	水	学習タイム 午前授業 給食（終）
25	木	終業式 午前授業
26	金	冬季休業日（始） 御用納め SC
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	
1/8	木	始業式 エールウィーク（始）
1/9	金	給食（始） 2年生金曜日6時間授業（始） SC
1/10	土	

## 新年に向けて

杉の子学級

桜の舞う4月、1年生のかわいい笑顔、2~6年生の期待に胸膨らむ表情で始まった新年度、様々な学習や行事にこどもたちは全力で取り組んできました。

1学期の雪小フェスティバルでは、毎年恒例の「プラバン屋さん」を開きました。こどもたちは、来てくれた人をどう喜ばそうか何度も話し合って考え、たくさんのお客さんが笑顔になるお店を開くことができました。

2学期には「連合運動会」がありました。雪谷小の運動会と並行して、夏休み明けから練習を重ねてきました。低学年は徒競走、高学年はリレーに参加し、練習の成果を発揮しました。雪谷小の運動会では、ラジオ体操の見本を立派に務めることができました。

3学期は、学習のまとめ、そして音楽会があります。一日一日を大切に、何事にも全力で、楽しく取り組んでいけると良いなと思います。

## 書き初め展

国語部

3学期の1/8(木)、9(金)に席書会を行います。

一、二年生は教室にて硬筆を行い、三年生以上は体育館にて学年で一斉に毛筆で行います。

お手本をよく見て、文字の形やバランスを意識し、自分の心を落ち着けて、思いを大切にしながら、一文字一文字集中して書いていけるように指導していきます。

今年の校内書き初め展は、1/19（月）から23（金）に各クラスの廊下に書初めの作品を掲示しています。会期中は当該学年児童下校後から16:15までの公開です。

鑑賞していただく際は、作品にお手を触れぬよう、また撮影された静止画等はSNS等へアップされることがないよう、ご協力をお願いします。

## 給食室から ~10月14日実施 学校保健委員会より~

栄養士

給食調理の衛生管理において、重要なことの一つに手洗いがあります。「食品衛生の基本は手洗いに始まり手洗いに終わる」ともよく言われます。調理員は調理作業中に何度も手を洗います。文部科学省から出されている「学校給食調理場における手洗いマニュアル」に基づき、考え方として、①人の手には数えきれないほどの微生物が付着していて中には食中毒を起こす微生物も含まれている②手洗いの目的は環境から付着した病原菌を取り除くことであり、常在細菌叢を取り除くほどの過度な手洗いは必要ない③科学的薬剤に頼らず泡で物理的に洗い流すこと、です。朝、給食室に入る時はもちろん、違う作業に移る時は、泡でしっかりと手を洗ってから始めます。アルコールも最後に擦りこみますがあくまでも念押しとして使用します。これからも、衛生に注意を払い調理を行い、安全な給食の提供に努めてまいります。